

Villeurbanne

L'école Château-Gaillard occupée la nuit pour mettre à l'abri une famille à la rue



Les parents de l'école vont se relayer pour assurer l'entrée et la sortie de la famille.
Photo Claudine Spies Barret

Depuis le jeudi 18 janvier, l'école Château-Gaillard est occupée la nuit afin de subvenir aux besoins d'une famille à la rue. Un logement doit être prochainement attribué.

À 17 heures, ce jeudi 18 janvier, Maxime, un parent d'élève, arrive à l'école les bras chargés de duvets, de couvertures et divers matériels. Une vente solidaire de gâteaux vient d'être interrompue par une désagréable pluie glacée. Les parents et personnels de l'école Château-Gaillard se préparent à occuper l'établissement pour mettre à l'abri

deux enfants et leur famille pendant la nuit.

Ils sont en colère : « La famille, en situation régulière, est en attente d'un logement qui doit lui être attribué par la Préfecture. Cette situation absurde et injuste les force à dormir dans un véhicule alors que les températures sont négatives la nuit. L'incompétence des institutions constitue une mise en danger grave de ce couple et de leurs enfants. »

« Cette action est une gestion de l'urgence »

C'est pourquoi ils ont « décidé de ne pas détourner le re-

gard et d'agir pour pallier les manquements des services de l'État. » Maxime précise : « Nous allons nous relayer pour assurer leur entrée le soir et leur sortie le matin. Nous allons leur fournir les petits-déjeuners et les repas du soir. Cette action est une gestion de l'urgence et non une solution pérenne. »

Ils attendent des personnes compétentes « de se saisir au plus vite de ce dossier afin d'attribuer un logement à cette famille et ainsi d'appliquer le droit. »

À Villeurbanne, le collège Morice-Leroux et les écoles Édouard-Herriot, Berthelot et Saint-Exupéry sont également occupés.

Villeurbanne

Grève ce mardi dans les cantines et périscolaires des écoles



Les parents doivent se renseigner sur la probable fermeture de la cantine, surtout dans les écoles maternelles, ce mardi 23 janvier 2024. Photo d'illustration Philippe Vacher

Compte tenu d'un mouvement de grève, le service de restauration et les accueils périscolaires du matin et du soir seront perturbés ce mardi 23 janvier. Les syndicats enseignants appellent aussi à un rassemblement le midi devant le Palais du travail en soutien des ATSEMs luttant contre des suppressions de postes.

et B. De plus, côté élémentaire, la restauration scolaire ne sera pas assurée à l'école René-Descartes, les enfants pourront apporter un panier-repas froid (fourni par les parents). Attention, les aliments composant le pique-nique ne pourront être réfrigérés.

Trois maternelles fermées et une manif' devant le Palais du travail

Enfin, trois écoles maternelles n'ouvriront pas leurs portes ce mardi : Croix-Luizet, Jean-Jaurès et Saint-Exupéry. Ailleurs, tous les périscolaires du soir seront ouverts.

La Ville de Villeurbanne annonce qu'en raison d'un mouvement de grève, l'accueil des enfants sera perturbé à la cantine et lors des accueils périscolaires ce mardi 23 janvier.

Les périscolaires du matin seront fermés dans les groupes scolaires Jules-Guesde et Jean-Zay (écoles maternelle et élémentaire), ainsi qu'à la maternelle Jacques-Prévert. Pour les cantines, qui seront les plus impactées par cette grève, celles des écoles maternelles suivantes seront fermées : Marcellin-Berthelot, Albert-Camus, René-Descartes, Jules-Ferry, Jules-Guesde, Édouard-Herriot, Nigritelle-Noire, Rosa Parks, Antonin-Perrin, Renan A

Par ailleurs, les syndicats CGT Educ'Action, FO-SNUDI, SUD Éducation, FSU-SNUipp du Rhône soutiennent la lutte des ATSEMs de Villeurbanne contre la suppression de huit postes de remplaçants. Et appellent à un rassemblement devant le Palais du travail ce mardi 23 janvier de 11 à 14 heures. Une manifestation qui pourra compter sur le soutien des militants du groupe d'action local Gratte-Ciel/République de La France Insoumise (LFI).

Villeurbanne

Ateliers Frappaz : nouvelle directrice, nouveau souffle avec Nadège Prugnard

Nommée début janvier 2024 par le Ministère de la Culture, l'artiste-auteurice Nadège Prugnard succède à Patrice Papelard à la tête des Ateliers Frappaz de Villeurbanne, l'un des treize Centres nationaux des arts de la rue et de l'espace public.

Les Ateliers Frappaz sont l'un des trois Centres nationaux des arts de la rue et de l'espace public que compte la région Auvergne Rhône-Alpes, l'un des treize centres au niveau national.

Elle s'inscrit « dans l'héritage d'arts de la rue » selon le maire

Lors de la conférence de presse qui officialisait, jeudi 18 janvier, la prise de fonction de Nadège Prugnard à leur tête, le maire (PS) de Villeurbanne Cédric Van Styvendael, est venu



Nadège Prugnard, nouvelle directrice des ateliers Frappaz depuis début janvier. Photo Pascaline Terelli

en personne appuyer l'arrivée de la nouvelle directrice, précisant que le choix s'est porté sur elle à l'unanimité du jury.

Outre le « partenariat privilégié qu'entretient la commune avec la structure pour la mise en œuvre de sa politique culturelle », l'élu a souligné la capa-

acité de Nadège Prugnard, artiste et auteurice qui remplace Patrice Papelard, à « décloisonner les pratiques, à mettre en avant la force des mots et à s'inscrire dans l'héritage d'arts de la rue » de Villeurbanne.

Un « parcours magnifique et une expérience diversifiée »

également salués par Marc Drouet, directeur de la DRAC (direction régionale des affaires culturelles), heureux de soutenir l'aspect « label national » de la structure dont l'une des missions est de porter la programmation et l'organisation du festival « Les Invités ».

Démarche participative et proximité avec les habitants en fil rouge

La feuille de route de la nouvelle directrice, « concentrée et connectée au territoire social », se focalise sur la démarche participative et la proximité avec les habitants, rappelant que l'artiste est avant tout « celui qui va à la rencontre de l'autre ».

Avec une équipe resserrée (quatre personnes l'entourent), Nadège Prugnard entend conforter un lieu « qui soit une machine de vie ! ».

Parmi les « gestes artistiques » qu'elle dévoile en anticipant sur les événements à venir, elle cite la tenue de Grands entretiens (banquets d'expression où des débordements d'artistes devraient s'inviter), le Chœur Frappaz (brigade d'intervention dans l'espace public bénéficiant des savoirs des artistes en résidence), les Labos de rue et autres Cartes postales immersives à découvrir au fil de la saison.

La nouvelle directrice affirme également veiller, dans la mise en place d'une démarche faisant la part belle aux partenariats, aux problématiques féministes, écologistes et inclusives, y compris à l'international.

● De notre correspondante Pascaline Terelli

Ateliers Frappaz : 14 rue du Docteur Frappaz, www.ateliers-frappaz.com